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Auszug aus dem Protokoll der Gemeindevertretungssitzung  

vom 25.10.2005 in der Krone Thal 
 
 
1. Das Protokoll der Sitzung vom 4.10.2004 wird ohne Einwand einstimmig genehmigt. 
 
2. Berichte des Bürgermeisters: 
• Folgende Sitzungen/Versammlungen/Veranstaltungen haben stattgefunden: 

o Ausschuss Landwirtschaft/Tourismus: In Sachen Forstwegeförderung wurde eine 
Empfehlung an die GV vorbereitet. Die Fuchsabschussprämien werden belassen. Die 
Dorfentwicklung wird Thema einer weiteren Sitzung sein. 

o Eine sehr gut besuchte Info-Veranstaltung zum Thema Flüchtlingsaufnahme im Alten 
Zollamt. 

o Eine gemeinsame Sitzung des Sozialausschuss mit dem Personal des Altenwohnheimes. 
o Das 15-Jahr-Jubiläum des Selbsthilfevereines Thal mit der Überreichung des Ehrenzeichens 

an Alois Vögel. 
o Elternvereinsversammlung der HS Doren. Hauptthema war die neue Mittagsbetreuung. 
o Besprechung mit SHV- und anderen Vereinsfunktionären zum Thema Endausbau des 

Kronensaales in Thal. 
o Besprechung mit dem Feuerwehrkdt. Edi Fink über die ungenügende Raum- und 

Fahrzeugausstattung der Wehr Thal. 
 

• Dekan Herbert Hehle lässt mitteilen, dass er sich für den kürzlich beschlossenen Beitrag zur 
Sanierung der St. Leonhardskapelle herzlich bedankt. 

 
 
3. Umwidmung Gst-Nr. 1391/5 - Oberdorf  (Beschluss) 
Der Bürgermeister erläutert kurz das Wohnbauprojekt Oberdorf und bringt die positive Aussage des 
Räumlichen Entwicklungskonzeptes von 1999 zur Kenntnis. Im Zuge des Anhörungsverfahrens sind 
drei negative Stellungnahmen eingegangen, die vollinhaltlich verlesen werden. Darin sind keine 
Einwände erkennbar, die gegen die im Raumplanungsgesetz definierten Ziele sprechen. Die 
Gemeindevertretung sieht die Umwidmung als eine logische Konsequenz der vorangegangenen Kauf- 
und Planungsvergaben. Auf Antrag des Bürgermeisters wird das gemeindeeigene Gst-Nr. 1391/5 mit 
einer Fläche von 6080 m² von bisher Freifläche Landwirtschaft (FL) in Baumischgebiet (BM) 
umgewidmet.  
 
4. Förderung von Forstwegen (Beschluss) 
GV Gerold Giselbrecht in seiner Funktion als Vorsitzender des Ausschusses für Landwirtschaft und 
Tourismus berichtet über die vorangegangene Ausschusssitzung. Waldnutzung und Walderschließung 
liegen im öffentlichen Interesse, daher empfehle der Ausschuss eine Gemeindeförderung von 10 % der 
Gesamtkosten für die gegenständlichen Projekte Falz und Brunnenau, aber auch für alle künftigen 
Anlagen. Der anwesende Waldaufseher Hubert Schwärzler bekräftigt das Förderanliegen anhand der 
vielen wichtigen Funktionen, die nur ein gesunder bewirtschafteter Wald erfüllen könne. Nach einer 
sehr kontroversen Diskussion wird mehrheitlich beschlossen, für die beiden beantragten und für alle 
künftigen behördlichen Forstwegeprojekte eine Förderung von 10 % der abgerechneten Gesamtkosten 
zu gewähren.  
 
5. Parkplatzerrichtung beim FC/Tennisplatz  
Die Parkplatzsituation beim FC-Platz ist derart unbefriedigend, dass schnell eine Lösung gefunden 
werden muss. Annähernd 200 Pkw's kann man bei Heimspielen des FC Sulzberg zählen. Die Toleranz 
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der Landwirte ist bereits überstrapaziert. Der Bürgermeister stellt eine Planung vor, wonach bergseitig 
der Tennisplätze auf gemeindeeigenem Grund durch Befestigung knapp 70 Parkplätze entstehen 
könnten und legt Angebote der Firmen Rüf, Felder, Moosbrugger und Steurer vor. Über Antrag des 
Bürgermeisters wird der Auftrag zur Schüttung und Erstellung des Parkplatzes lt. vorliegender Planung 
an den Bestbieter Fa. Steurer, Riefensberg zum Angebotspreis von € 49.012,75 vergeben. 
 
6. Endbericht Spielplatzprojekte  
Die beiden Projektbetreiberinnen GV Irmgard Mennel (Spielplatz Sulzberg) und GV Maria Lang 
(Spielraum Thal) legen die Endabrechnungen zu den Spielplätzen vor und zeigen deren Entstehung 
anhand einer Diaschau. Abzüglich von Förderung und zahlreichen Spenden belaufen sich die Kosten für 
die Anlagen auf insgesamt ca. € 30.000,- . Beide Plätze werden bestens angenommen. Jener in Thal 
entwickelte sich zudem als dörflicher Treffpunkt, nicht nur für Kinder. Das "miteinander planen, bauen, 
spielen" habe viele Gemeinschaftserlebnisse und auch Bewusstseinsbildung mit sich gebracht.  
 
7. Allfälliges 
• Bgm. Helmut Blank stellt die Frage in den Raum, ob eine Bürgerinformationsveranstaltung zu den 

Themen Wohnbauprojekt Oberdorf und Gemeindehausneubau für notwendig erachtet wird. Dies 
wird befürwortet. 

• Ortsvorsteher DI Walter Vögel berichtet: Seit kurzem gibt es eine Jugendkapelle Langen - Thal, die 
sich mit Erfolg vorgestellt habe. Die Planungen zum Kronensaal befinden sich in einer 
fortgeschrittenen Phase. Das Förderansuchen wurde eingereicht. Die Liftbilanz vom Winter 
2003/3004 ist positiv. Gleichzeitig ersucht er um die traditionelle Ausfallshaftung durch die 
Gemeinde für den kommenden Winter. Er dankt den GV-Kollegen für die Teilnahme am 
Jubiläumsfest des SHV. 

• GR Hubert Heim bemängelt die Postbusverbindung Fahl - Sulzberg in den späten 
Nachmittagstunden. Während Thal im Stundentakt bedient wird, fährt nach Sulzberg  von 15.30 Uhr 
bis 17.00 Uhr kein Bus. 

• Gerhard Violand richtet einen dringenden Appell an die Gemeindevertretung, ein Grundstücks- bzw. 
ein Wohnbauangebot in Thal für Bauplatzsuchende bereitzustellen bzw. zu entwickeln. GV Maria 
Lang unterstützt dieses Bestreben. 

• Anfragen an den Bürgermeister: 
o Postamtsschließung: Der Bürgermeister teilt mit, dass die Regionalleitung der Post die in den 

VN dargestellten Postschließungen, darunter auch Sulzberg, dementiert habe.  
o Getränkesteuer: In abgelaufener Frist haben vier Betriebe ihre Unterlagen eingereicht. Die 

Angelegenheit wird in Koordination mit dem Gemeindeverband bescheidmäßig erledigt. 
o Wälderbus: Der Vertragsabschluss mit der Postbus AG ist zwar vorbereitet, aber immer noch 

offen.  
o Besprechung bezüglich Mobilfunkmastverlegung: Termin mit Betreiber noch ausständig. 

 
 
Ende der Sitzung:   22.40 Uhr 
 

Der Schriftführer 
 
 

(Erwin Steurer) 

 Der Vorsitzende 
 
 

(Bgm. Helmut Blank) 
 


